

an-netz-News

Informationen des Fördervereins Bürgernetz Ansbach e.V.
dem Bürgernetz für Stadt und Landkreis Ansbach

Ausgabe: Januar 2005

Datum: 10. Januar 2005

Themen:

- **Vorwort**
- **Allgemeines**
- **Virensscanner**
- **Webmail**
- **Software-News**
- **Sonstiges**

Vorwort

Liebe Mitglieder des Fördervereins Bürgernetz Ansbach e.V.,
mit dieser Ausgabe der News möchten wir Sie wieder einmal über die interessanten Dinge und
Änderungen innerhalb des Vereins des zu Ende gegangenen Jahres informieren.
Viel Vergnügen beim Lesen! Und sollten Sie zu irgendwelchen Themen noch Fragen haben, wenden Sie
sich bitte bevorzugt per Mail an support@an-netz.de.

Allgemeines

Im April fand die ordentliche Jahreshauptversammlung mit Neuwahlen statt. Informationen zur
neugewählten Vorstandschaft finden Sie wie immer unter <http://www.an-netz.de/an-netz/vorstand.html>.
Vom Trägerverein Bürgernetz Ansbach-Netz e.V. wurde zu diesem Anlass auch eine Preissenkung des
„an-netz plus“ Tarifs ab 01. Mai 2004 angekündigt. Der Minutenpreis sank dabei von 1,47ct/min auf
1,3ct/min. (<http://www.an-netz.de/plus/index.html>)

Virensscanner

Aufgrund eines Rahmenvertrages zwischen dem Bürgernetzverband e.V. und dem Antiviren-
Softwarehersteller TREND MICRO hat auch unser Verein die Möglichkeit, diese Software auf unseren
Servern zu verwenden:

„TREND MICRO unterstützt den Bürgernetzverband e.V. mit Antivirensoftware für 60.000 Mailboxen.
Mitglieder der regionalen Bürgernetze des Verbands dürfen seit August 2004 die TREND MICRO
InterScan VirusWall nutzen, um sich gegen Computerviren aus dem Internet zu schützen.“

(<http://www.trendmicro.de/>)

Das bedeutet für Sie, dass alle Mails, die an Ihre *an-netz.de* Adresse gerichtet sind, nach Viren durchsucht werden. Falls in einer Mail Anhänge mit einem Virus gefunden werden, werden diese entfernt und die bereinigte Mail an Sie zugestellt. Die Nachricht ist dann dementsprechend gekennzeichnet.

Der Virenschanner ist bereits seit einiger Zeit in Betrieb und schützt unsere Mitglieder sehr effektiv vor dem Empfang von Würmern und Viren, die über Mail verbreitet werden.

Webmail

Zum Ende des Jahres 2004 wurde im Rahmen von allgemeinen Wartungsarbeiten ein Update des Webmail-Systems durchgeführt. Damit wurden die alten Funktionalitäten (Kalender, Notizbuch, Adressbuch) noch um weitere nützliche Dinge erweitert.

- Es ist nun möglich, andere Teilnehmer zu Terminen einzuladen.
- Innerhalb des Webmail-Systems können Nachrichten von externen POP3- oder IMAP-Postfächern eingebunden werden.
- PGP Funktionen sind nun in den Webmail-Teil integriert, so dass eine Ver- und Entschlüsselung von Mails nun auch über das Webinterface möglich ist.

Die alten Einstellungen wurden beim Update so weit wie möglich übernommen.

Software-News

Internet-Browser

Der Internet Explorer geriet in letzter Zeit immer wieder wegen diverser Sicherheitslücken in die Schlagzeilen, weshalb sich evtl. ein Blick auf die Alternativen anbietet.

Vielleicht haben Sie bereits von dem Browser Firefox gehört?

„**Mozilla Firefox** 1.0 ist Mozillas preisgekrönter Browser der nächsten Generation. Firefox gibt Ihnen die Möglichkeit schneller, sicherer und effizienter als mit jedem anderen Browser zu arbeiten.“

Mozilla Firefox ist der Nachfolger von Mozilla welcher die Basis für die neueren Netscape 6/7 Versionen war.

EMail

Bei der momentanen Welle an Würmern, die sich über Email verbreiten, empfehlen wir Ihnen, bei der Wahl Ihres Mail-Programmes, auch auf Sicherheits-Features zu achten.

Es existieren viele Alternativen zu Outlook Express aber nicht alle sind auch vergleichbar komfortabel und einfach zu konfigurieren.

Eine Alternative stellt **Mozilla Thunderbird** dar. Es stammt, wie auch Mozilla Firefox, von der Mozilla Community und wurde als Nachfolger von Mozilla/Netscape Mail entwickelt.

Über beide obigen Applikationen können Sie sich unter folgender URL informieren:

<http://www.mozilla-europe.org/de/>

Sonstiges

Aufgrund akuten „Personalmangels“ ist es derzeit leider nicht möglich, unsere Web-Präsenz auf aktuellem Stand zu halten. Deshalb möchten wir an dieser Stelle wieder einmal zur Mitarbeit aufrufen. Sollten Sie Interesse am Erstellen von Webseiten haben, wenden Sie sich bitte direkt an webmaster@an-netz.de.

Ein weiterer Punkt, bei dem wir Mithilfe gebrauchen könnten, wäre auch die Unterstützung unserer Mitglieder bei kleineren Problemen bei der Konfiguration oder dem Betrieb des Internet-Zugangs. Durch die Größe des Landkreises Ansbach und der aktuell kleinen Zahl von Helfern, können wir leider nicht immer den Bedarf an Hilfe abdecken. Wir möchten daher eine kleine Liste von möglichen Helfern zusammenstellen, damit die Belastung durch weite Wege vermieden werden kann. Diese Liste wäre nicht öffentlich, sondern nur für unsere aktiven Supporter zugänglich, die Anfragen an die entsprechenden Mitglieder weiterleiten könnten. Bitte teilen Sie uns per Mail an support@an-netz.de mit, wenn wir Sie auf einer solche Liste vermerken dürften.